

contre-indications sont si nombreuses, que vous aurez rarement l'occasion d'employer ces saignées, en revanche, je vous dirai que les émissions sanguines locales ne sont presque jamais contre-indiquées. Le vésicatoire sur la nuque est généralement employé, sa valeur est cependant mise en doute par un grand nombre. On fait tenir de la glace en permanence sur la tête. A l'intérieur, vider les intestins par un purgatif drastique (huile de croton).

Je compte un cas de guérison chez une jeune femme, à qui le calomel a été donné jusqu'à la saturation. J'en compte un aussi cet homme de 33 ans dont je vous ai parlé plus haut en faveur du chloral et du bromure de potassium à haute dose. Le traitement étant toujours le même pour ce qui est du reste.

CLINIQUE OPHTHALMOLOGIQUE.

HOPITAL NOTRE-DAME—M. FOUCHER.

De la cataracte ; (1)

CATARACTE TRAUMATIQUE.

Après avoir esquissé à grands traits, dans une précédente leçon, les principaux caractères des cataractes dures et molles, complètes et incomplètes, il me reste à parler de quelques-unes des variétés les plus importantes de cette affection. Au nombre de celles-ci apparaît en premier lieu la cataracte traumatique. Les cataractes ordinaires, qu'elles soient séniles ou le résultat d'une affection telle que l'albinurie ou le diabète, n'exigent guère d'intervention immédiate nécessaire ; du moins, l'expectation peut n'avoir pour conséquence que de retarder l'application du traitement sans en compromettre les résultats ultérieurs. Il n'en est pas toujours ainsi dans la cataracte traumatique.

Une intervention chirurgicale immédiate est quelquefois de rigueur, d'autres fois, ce serait compromettre gravement l'état du malade que d'avoir recours à un tel moyen. Tandis que dans les cataractes ordinaires, le traitement médical est nul, dans la cataracte traumatique, au contraire, ce traitement est celui qui trouve le plus souvent son indication. Les traumatismes du cristallin, en effet, se limitent rarement à cet organe, ils intéressent presque toujours d'autres parties essentielles de l'œil, notamment la cornée, l'iris ou le corps ciliaire, ils se compliquent d'inflammation et requièrent un traitement approprié. Pour ces diverses raisons, la cataracte traumatique a une physionomie toute particulière qui la caractérise nettement et qui justifie le cadre spécial que je lui assigne dans le cours de cette leçon.

La cataracte traumatique, comme son nom l'indique, est le résultat d'un traumatisme qui a porté le trouble dans la nutrition du cristallin. On peut donc l'observer à tout âge, chez toute sorte de sujets, mais

(1) Suite et fin—Voir la livraison de mai.